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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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BUAP, una instituciónBUAP, una institución  
que forma recursos que forma recursos 
humanos humanos para lapara la  
ciencia, ciencia, comprometidos comprometidos 
con su tiempocon su tiempo
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      El Centro Federal de Conciliación  ordenó la realización de una nueva consulta con la finali-
dad de que participen más trabajadores en el ejercicio y se obtenga el apoyo mayoritario para 
la aprobación o el rechazo a la propuesta patronal de revisión salarial y contractual.

  Hoy el Sitiavw definirá en consulta, si 
aceptarán o rechazarán incremento salarial
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Por agresores, si 
habrá denuncias vs 
ambulantes de Fuerza 
2000: Lalo Rivera

LALO RIVERA ENTREGÓ EL COMPLEJO DEPORTIVO LALO RIVERA ENTREGÓ EL COMPLEJO DEPORTIVO 
LOMA BELLA; SE BENEFICIARÁ A 40 MIL PERSONASLOMA BELLA; SE BENEFICIARÁ A 40 MIL PERSONAS
   El presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la inauguración del Complejo Deportivo, obra que 

representó una inversión de más de 6.7 millones de pesos.
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ORDENAN NUEVA 
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AMLO minimiza la AMLO minimiza la 
violenciaviolencia en el país;  en el país; 
acusa a sus opositoresacusa a sus opositores  
de buscar “crear un de buscar “crear un 
ambiente de miedo”ambiente de miedo”
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Comenzó en el PRI la 
puja interna por la Mesa 
Directiva del Congreso
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Hugo HiriartHugo Hiriart  
DESDE LA INTIMIDADDESDE LA INTIMIDAD

PARTE 1

  DESCARTAN DOS CASOS, DESCARTAN DOS CASOS, PERO PERO 
SURGEN SURGEN TRES NUEVOS SOSPECHOSOS TRES NUEVOS SOSPECHOSOS 
CON VIRUELA SÍMICACON VIRUELA SÍMICA EN PUEBLA EN PUEBLA
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Inicia la rehabilitación 
del C4 para poder 
fortalecer la seguridad 
de los atlixquenses

  La presidenta municipal, Ariadna Ayala,   La presidenta municipal, Ariadna Ayala, 
dio el banderazo a la primera etapa de la dio el banderazo a la primera etapa de la 
rehabilitación y equipamiento del Centro de rehabilitación y equipamiento del Centro de 
Comando, Control, Cómputo C4.Comando, Control, Cómputo C4.
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ANGELOPOLITANAS

BUAP, una institución que 
forma recursos humanos para 
la ciencia, comprometidos con 
su tiempo
En su número especial correspondiente a junio aparecido en 
el volumen 46, Dialectical Anthropology--una revista académica 
internacional--nutrió sus páginas con los trabajos de egresados 
de la BUAP, resultado de la investigación y el debate crítico en 
ciencias sociales. Doce autores reunidos en esta edición -nueve 
egresados de algún grado en la institución, cinco con dos grados 
en la misma, ocho menores de 40 años y cinco mujeres-,  todos 
parte del Seminario “Poder, clase y cultura”, hoy convertido en 
una red internacional en la cual participan estudiantes y aca-
démicos de universidades de México, Centro y Norteamérica, 
Europa y Reino Unido.

El citado seminario que nació en 2003, dentro del posgrado 
en Sociología, y en 2013 se integró a la Maestría en Antropología 
Sociocultural de la BUAP (ambos del Instituto de Ciencias 
Sociales y Humanidades “Alfonso Vélez Pliego”), a principios de 
2020 se conformó como una red  de trabajo internacional en la 
que participan estudiantes de licenciatura y posgrado, así como 
profesores e investigadores de varias instituciones de educación 
superior de México y el extranjero, entre estas la Máxima Casa 
de Estudios de Puebla.

Coordinado por Ricardo Macip Ríos, doctor en Antropología 
Cultural, por The New School for Social Research, en New York, 
profesor investigador de la BUAP desde 2002, el Seminario 

Con métodos violentos vendedores ambulan-
tes pretenden regresar al Centro Histórico, 
el ayuntamiento no lo permitirá.
Ayer se confirmó que son informales de 
Fuerza 2000, quienes intentaron instalarse 
el domingo 14 de agosto, y reaccionaron de 

manera violenta durante el operativo que llevó a 
cabo la Secretaría de Seguridad Ciudadana.
El presidente municipal, Eduardo Rivera, informó que algunos 
trabajadores del gobierno de la ciudad resultaron lesionados, 
por ello, se procederá de manera legal con denuncias ante la 
Fiscalía de Puebla. Advirtió que, este operativo será permanente, 
para garantizar el tránsito en el Centro Histórico, el cual ha 
tenido una buena captación de turistas durante este verano.
“El espacio y el operativo es permanente, y el día de ayer (14 
de agosto) se hizo esa intervención para lograr nuevamente 
que se tuviera el Centro ordenado, sin comercio informal”, 
dijo. Toca ahora a la Fiscalía actuar y detener a los agresores.

A pesar de los operativos de Seguridad, ayer 
un delincuente despojó de sus celulares a 
dos mujeres, tras amagarlas con un cuchillo 
a bordo de un autobús de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), en la colonia 
Santa María de Puebla.

Las pasajeras viajaban la mañana del lunes 
en la unidad de la Línea 1 cuando circulaba 

sobre la Diagonal Defensores de La República, a la altura 
del Tianguis Los Lavaderos, y las amagó un sujeto que minutos 
antes había abordado el camión.
Tras despojarlas de sus celulares, descendió para escapar 
corriendo. El resto de los pasajeros dio aviso a las autoridades, 
lo cual movilizó a elementos de la Policía Municipal. A su llegada, 
se entrevistaron con las dos agraviadas, quienes sufrieron 
crisis nerviosa.

Dirigentes del Partido Acción Nacional se 
reunieron el pasado fin de semana con un 

tema: la jornada electoral del 2024 y su 
indispensable unidad, asistieron presidentes 
municipales, diputados locales y federales 

y dirigentes locales.
Fue a través de sus redes sociales donde 
el presidente municipal de Puebla, Eduardo 

Rivera, dio a conocer el encuentro de panistas. Publicó una foto 
con la información: “Nuestro compromiso es seguir trabajando 
juntos por Puebla y sus familias. Gran reunión con liderazgos 
panistas”.

En la imagen aparecen integrantes de la dirigencia estatal de 
Acción Nacional como la presidenta Augusta Díaz de Rivera 
y el secretario general Marcos Castro. Acudieron también, el 
edil de San Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui; la senadora 
Nadia Navarro y Francisco Fraile, quien recientemente se dijo 
interesado en contender por la gubernatura del estado.
Fueron convocados los legisladores, Ana Teresa Aranda, Geno-
veva Huerta, Carolina Beauregard y Mario Riestra, Oswaldo 
Jiménez, Aurora Sierra, Guadalupe Leal, Karla Rodríguez, Nancy 
Jiménez y Eduardo Alcántara.
El encuentro se dio después de una semana de “destapes” por 
parte de panistas quienes manifestaron su deseo de buscar 
la candidatura al gobierno del estado, entre ellos: Genoveva 
Huerta, Francisco Fraile y Javier Lozano, este último no fue 
convocado a la reunión de Unidad de los liderazgos panistas 
en el estado, seguro porque no es líder.

La profesora de gis y pizarrón Leticia Ramírez, 
quien dirigía Atención Ciudadana de la Presi-
dencia, fue designada secretaria de Educación 
Pública en sustitución de Delfina Gómez, quien 
deja el cargo para ser candidata de Morena 

al gobierno del Estado de México.
“Quien va a sustituir se trata de otra maestra: Leticia Ramírez. 
Ella ha estado aquí o todas las mañanas porque Lety tiene como 
profesión ser maestra y dio clases 12 años, maestra de aula 
durante mucho tiempo”, anunció el presidente Andrés Manuel 
López Obrador.
El mandatario federal dijo que conoce desde hace 28 años a 
Ramírez, quien fue la coordinadora de Atención Ciudadana 
cuando fue Jefe de Gobierno de la Ciudad de México.
La nueva secretaria es maestra de profesión; es una de las 
funcionarias más cercanas al presidente López Obrador, ha 
formado parte de su movimiento desde hace casi de 30 años; 
se desempeñaba como Directora General de Atención Ciuda-
dana de Presidencia, donde se reciben y procesan más de 10 
mil peticiones mensuales, en promedio.
Ocupó el mismo cargo cuando AMLO fue Jefe de Gobierno de la 
Ciudad de México; en esa Administración también se desempeñó 
como Secretaria de Medio Ambiente; fue integrante del CEN 
del SNTE, la Sección 9, CDMX, políticamente en manos de la 
CNTE; tiene una experiencia de 25 años en el sector público; fue 
militante del PRD, donde ocupó la Secretaría de Organización; 
actualmente es militante de Morena.
La nueva secretaria de SEP es egresada de la Escuela Nacional 
de Maestros; tiene estudios en Antropología Social; formación 
en Alta Dirección Pública; y se desempeñó como docente por 
más de 12 años en escuelas públicas de la zona poniente de 
la Ciudad de México.

C

ma

D

DIALECTICAL ANTHROPOLOGY--REVISTA ACADÉMICA INTERNACIONAL INDIZADA--NUTRIÓ SUS PÁGINAS 
CON LOS TRABAJOS DE EGRESADOS DE LA BUAP, EN SU NÚMERO ESPECIAL DE JUNIO DEL VOLUMEN 46

“Poder, clase y cultura” ha buscado “el mejor entendimiento de 
los campos de poder en que se organiza y confronta la repro-
ducción de la vida”. Para ello, “se estudian relaciones de poder 

-

con discusiones teóricas”, explica.
Tras dos décadas de trabajo, el liderazgo académico del doc-

tor Ricardo Macip Ríos, ha rendido sus frutos en la formación de 
recursos humanos para la ciencia, cuyos resultados de investi-
gación hoy conforman la totalidad de las  páginas del número 
especial de Dialectical Anthropology, una publicación indizada 
que desde su fundación, en 1975 por Stanley Diamond, se ha 
dedicado a la transformación de la sociedad de clases.
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CONSULADO DE MÉXICO EN 
NUEVA YORK ABRIRÁ VENTANILLA 

PARA HABLANTES INDÍGENAS
El consulado de México en Nueva York apuntó que con esta 
ventanilla ayudará a los migrantes indígenas en diversos 
trámites y asesoramientos

TOLUCA RECUPERA EL LIDERATO 
DEL APERTURA 2022 TRAS 

TRIUNFO SOBRE CRUZ AZUL
Con el resultado, Toluca llegó a seis victorias, dos empa-
tes, una derrota y 20 puntos, uno más que los Rayados 
de Monterrey

MÉXICO Y CANADÁ LANZAN 
DIÁLOGO ECONÓMICO PARA 
FORTALECER INVERSIONES

Los Gobiernos de México y Canadá anunciaron el lan-
zamiento del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN 
Mex-Can) entre ambos países

BEN AFFLECK CUMPLE 50 Y 
POPULAR COMO EN LOS 2000

Actor, director y uno de los hombres favoritos de la farándula, 
Ben Affleck cumple este lunes 50 años, recién casado con su 
novia de juventud Jennifer López, preparando su regreso a la piel 
de Batman y con una popularidad que nada tiene que envidiar 
a sus inicios en los años 2000.
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MÉXICO EN LLAMASFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Carece de sentido el narrar uno por uno los enfrenta-
mientos y agresiones que, específicamente durante el 
mes de agosto se han dado en todo el país, particular-
mente en los estados de Baja California, Guanajuato, 
Chihuahua, Jalisco y Michoacán, en la última semana.
En el caso del estado de Puebla, el Ejecutómetro del 
doctor Mauricio Saldaña, ha llegado a registrar hasta 
cuatro ejecutados en un solo día. Y el propio especialista 
alertó que está aumentando la actividad delictiva de 
alto impacto en el vecino estado de Tlaxcala.
La Ciudad de México y el Estado de México andan 
por las mismas, por lo que es evidente que la violencia 
es sistémica en todo el país.
La pregunta es por qué.
En todos los casos, dos son los protagonistas prin-
cipales: el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y 
el Cártel de Sinaloa, en el entendido que el primero 
es el que ha dinamitado a las referencias mínimas 
de conducta delictiva, al atacar a civiles indefensos, 
tanto en las calles como en tiendas de conveniencia, 
contra menores de edad.
Sin embargo, todos los grupos criminales de alto 
impacto se están cebando sobre la población que 
opta por una de dos: se deja agredir y vejar o, toma 
posiciones radicales para defender a su familia y su 
patrimonio.
En este espacio se ha comentado largamente el fra-
caso de la política de Seguridad Pública, interior y 
nacional del actual gobierno federal. Parece que se 
acabaron los abrazos.
Al Ejército le ató las manos y lo puso a construir 
aeropuertos o administrar bancos.
A la Marina, la envía a trasladar mascotas deportivas 
en helicóptero.

Ayer, en su mañanera, el presidente López Obra-
dor dijo que aquí no pasa nada y no hay que temer. 
Afirmó que sus adversarios han hecho de la violencia 
un montaje propagandístico con el fin de infundir 
miedo en el País.
“Sin duda están exagerando nuestros adversarios, 
ya vimos al Reforma, y a Dolía, y a otros. Y, además, 
hasta salió un comunicado de los organismos empre-
sariales, y se difunde que en Estados Unidos advier-
ten que no se venga a México por la violencia; está 
como montado, es propagandístico. No hay ningún 
problema mayor, pero sí quieren agarrar (nuestros 
adversarios) esa bandera de la violencia.
“Hay dos cosas: la realidad y la percepción. ¿Y qué 
manejan los medios del conservadurismo? Pues la 
percepción, crear un ambiente de miedo, de temor: 
‘qué barbaridad, cómo está el país’. No es cierto”, 
comentó López Obrador.
La peor parte de la realidad y la percepción es la 
confirmación cotidiana de seguir con la misma noción 
y dejar que el país se las arregle como pueda contra 
el crimen organizado.
Eso solo confirma una obviedad, en el sentido que 
aún no hemos visto lo peor.
Si la realidad aterra, el futuro acalambra.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El informado periodista Darío Celis publicó el 25 de 
julio, una especulación interesante sobre la huelga 
que duró menos de un día en Telmex. El análisis lo 
centra en cinco puntos:
1.-La relación extremadamente cercana entre el 
dirigente de los telefonistas, Francisco Hernández 

Juárez y la administración de la empresa.
2.-El que, en realidad, la huelga haya sido empleada 
para presionar a los órganos reguladores del Estado, 
a efecto de reducirle la carga de supervisión sobre 
sus operaciones.
3.-Que, debajo de la mesa, el sindicato está apoyando 
a la telefónica con las fechas próximas por vencerse, 
de la “Separación funcional”, que aún sigue vigilando 
el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y 
que, en términos sencillos, obliga a Telmex a sepa-
rar la operación y gestión administrativa del público 
común, respecto a los que ofrece a los operadores 
de telecomunicaciones.
4,-Los 20 días que la Secretaría del Trabajo y Pre-
visión Social “acordó” con la dirección y el sindicato 
de telefonistas, en realidad podrían ser empleados 
para que el IFT se mueva coreográficamente y lance a 
otro plazo, las fechas para la “Separación funcional”.
5.-Y, todo lo anterior con una sola obviedad: Telmex 
está pasando por pésimos momentos, con dos años 
consecutivos con pérdidas en su operación, reba-
sando ya los 3 mil millones de pesos entre 2021 y lo 
que va de este año.
No lo apunta el periodista financiero, pero en este 
punto deben considerarse los 5 mil millones de pesos 
que Carlos Slim está aportando para la reconstruc-
ción de la Línea 12 del Metro en la Ciudad de México.
Amor con amor se paga.
Hasta el momento, ésa parece ser la motivación para 
un movimiento sincronizado entre empresa, sindicato 
y autoridades federales.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

LE QUEDAN TRES DÍAS A 
VOLKSWAGEN Y SITIAVW 
PARA EVITAR LA HUELGA

CFFRL ordenó 
nueva consulta 
en el Sitiavw para 
determinar revisión
Puebla, Pue- El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiavw), informó que el 
Centro Federal de Conciliación y Registro 
Laboral (CFFRL), ordenó la realización de 

que participen más trabajadores en el 
ejercicio de consulta y se obtenga su apo-
yo mayoritario para la aprobación o no del 
convenio de la revisión.

Mediante un comunicado interno, el 

tendrá que realizar nuevamente todo el 
proceso, es decir, publicar la convocato-
ria, señalar nuevo día, hora de consulta 
y emitir nuevamente el voto de manera 
personal.

Por lo que se dijo que a la brevedad 
se publicará la convocatoria y pidió a sus 
agremiados estar pendientes, para asu-
mir el compromiso de participación, pues 
es indispensable el voto de la totalidad 
de los trabajadores a quienes aplica el 
Contrato Colectivo de Trabajo y se obten-
ga la votación que exige la ley para desa-
probar o aprobar el contrato colectivo de 
trabajo.

los resultados de la consulta realizada a 
la base, el pasado 5 de agosto, es por ello 
que tomó esta determinación.

Puebla, Pue. El secretario de Prensa y 
Propaganda del Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen (Sitiavw), 

que se mantiene el 18 de agosto como 
fecha de vencimiento del emplazamien-
to a huelga de este sindicato.

Esto después de que trascendiera 
la versión de que el emplazamiento se 
postergaría para el 18 de septiembre, 
pues ya habían platicado empresa y 
sindicato.

En entrevista, Aburto Hernández 
reveló que este lunes 15 de agosto se 
reunirán los miembros de la Comisión 
Revisora para analizar la situación ac-

tual y posteriormente habrá una reu-
nión con representantes de la empresa 
Volkswagen, en una fecha que todavía 

cabo esta, se decidirá si se prorroga el 
emplazamiento.

Hay que recordar que el Sindicato 
Independiente de Trabajadores de 
la Industria Automotriz Volkswagen 
(Sitiavw), informó que el Centro Federal 
de Conciliación y Registro Laboral 
(CFFRL), ordenó la realización de una 

participen más trabajadores en el ejer-
cicio de consulta y se obtenga su apoyo 
mayoritario para la aprobación o no del 
convenio de la revisión.  ALMA MÉNDEZ

“Para dar cumplimiento a lo ordena-
do por el CFCRL, tendremos que realizar 
nuevamente todo el proceso, es decir, 
publicar la convocatoria y señalar nuevo 
día y hora de la consulta, entregar el con-
venio de revisión del 20 de julio de 2022 
y emitir nuevamente nuestro voto de ma-
nera personal, libre, directa y secreta”, 
dice la misiva.

Cabe mencionar que la empresa y el 
sindicato tienen que llegar a un acuerdo y 
evitar el estallamiento a huelga conforme 
al emplazamiento presentado ante la au-
toridad laboral que vence el próximo 18 
de agosto a las 11 de la mañana.

Es importante señalar que el secreta-
rio de Prensa y Propaganda del Sitiavw, 

se mantiene el 18 de agosto como fe-
cha de vencimiento del emplazamiento a 
huelga de este sindicato.  ALMA MÉNDEZ



MARTES
16.8.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD

5

Entre mil 100 y 
2 mil pesos, las 
multas por exceso 
de velocidad en 
el Centro Histórico
Puebla, Pue. Adán Domínguez, gerente 
del Ayuntamiento de Puebla, dio a cono-
cer que la multa por rebasar el límite de 
velocidad detectado por los cinemóme-
tros será de entre mil 100 y 2 mil pesos.

Anunció el funcionario municipal que 
el programa de cinemómetros en la ca-
pital poblana constará en la colocación 
de dos dispositivos que se encargarán de 
medir la velocidad de los autos.

el límite de velocidad, los conductores 
serán detenidos por agentes de tránsito.

Asimismo, Adán Domínguez, dijo 
que las multas irán desde los mil 100 a 

-
cir los accidentes viales.

A PARTIR DEL 22 DE AGOSTO 
“OPERATIVO MEDIDOR DE SEGURIDAD”
Por otra parte, la directora de Control 
de Tránsito Municipal, María del Rayo 
Ramírez Polo, anunció que, a partir del 22 
de agosto, se implementará el "Operativo 
Medidor de Seguridad", donde se va mo-
nitoreo la velocidad en que circulan los 
vehículos, usando cinemómetros.

La funcionaria municipal explicó que 
serán 2 puntos simultáneos, donde se vi-
gilará el actuar de los conductores, este 
operativo funcionará 6 días de la semana.

La forma en que va a operar, es que, 

en exceso de velocidad, un kilómetro 
adelante, será detenido por elementos 
del Tránsito Municipal, para que sea 
multado.

Dependiendo de la infracción, las 
multas serán de mil a 2 mil pesos, sin 
importar que los conductores sean de 
otros Estados de la República.

Enfatizó que, según el reglamento 
vial, marca que, dependiendo de la via-
lidad, si es primaria o secundaria, lo to-
lerable es conducir entre 50 kilómetros 
por hora, o 30 kilómetros por hora.

La directora argumentó que, el go-
bierno municipal tomó esta decisión, 
porque el 65 por ciento de los vehículos 
circulan a exceso de velocidad, por ello 
se busca proteger al peatón, ciclistas, 
discapacitados, y personas de la tercera 
edad.  SILVINO CUATE

La generación de los 50 años Upaep está 
llamada a hacer historia: Baños Ardavín

Lalo Rivera entregó el Complejo Lalo Rivera entregó el Complejo 
Deportivo Loma Bella; se Deportivo Loma Bella; se 

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera Pérez rea-
lizó la inauguración del Complejo Deportivo Loma 
Bella, obra que representó una inversión de más de 
6.7 millones de pesos.

a 40 mil personas, para que puedan hacer actividades 
al aire libre y puedan tener un lugar de esparcimiento.

“Todo esto estaba olvidado, el pasto sintético es-
taba también destrozado, ni siquiera se podía jugar 
realmente fútbol, era una cancha de alto riesgo, en 
lugar de ser una cancha y un espacio público donde 

puedan aprovecharlo”, dijo.
Explicó que se instalaron 2 canchas de basquetbol, 

se hizo la colocación de 932 metros cuadros de pasto 
sintético. Asimismo, se puso adoquinamiento de mil 
313 metros cuadrados, la rehabilitación de áreas ver-
des, mantenimiento de juegos infantiles, gimnasios al 
aire libre, y mantenimiento de luminarias.

“Veníamos checando si en este espacio hay Internet 
gratuito que tiene que quedar esta semana, también 
sin falta, el Internet gratuito para que puedan utilizar-
lo”, dijo.  SILVINO CUATE

está implicado en el problema y en la solución.
Citó al Papa Francisco, donde dijo que no se debe optar 

por la salida fácil de apuntar a otros, para ir hasta las últimas 
partes del deterioro social en el que se encuentran.

Por lo que, llamó a los estudiantes a ser el sector que ge-
nere los cambios a favor de los más necesitados.

“Esta es la esencia de la lógica de transformación Upaep, 
generar dinámicas del bien común desde el ámbito personal 
al profesional, sumando y contagiado a otros, poniendo en 

impulsar el desarrollo del mundo, de la empresa, de la eco-
nomía, de la cultura y de la política, todo ello con especial 
énfasis en los más vulnerables”, acotó.

Finalmente, aseguró que la generación de los 50 años de 
la Upaep está llamada a hacer historia y se les conceda ser 
los guerreros de la paz y de la transformación que se necesita 
en México.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Este lunes el rector Emilio Baños Ardavín, tomó 
protesta al Consejo Universitario de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), que estará en fun-
ciones del 2022 al 2023, asimismo se realizó la ceremonia de 
Primera Cátedra, donde se dio por iniciado el ciclo escolar del 
periodo de otoño.

En su discurso el académico, habló de la celebración de 
los 50 años de la Upaep que se llevarán a cabo en mayo del 
2023, donde la universidad se compromete a seguir siendo 
una institución respondiente y donde se involucre en los retos 
y desafíos de su tiempo, que se logra desde el compromiso 
personal y comunitario de quienes la integran y quienes se 
han formado en ella.

Detalló que en la víspera del 50 aniversario de la Upaep, 

aspecto de ésta se debe de responder, por lo que enfatizó 
que es necesario adentrarse a uno de los desafíos más impor-
tantes de la post-pandemia de la cultura de paz.

Urgió atender a la cultura de paz, pues el deterioro de 
la seguridad en México es alarmante, pues la violencia y en 
encono se han incrustado en el tejido social, pues se han 
puesto en entredicho los valores que se estiman connaturales 
a la sociedad como: el respeto a la dignidad humana, el apre-
cio por la cohesión familiar, la valoración del trabajo honesto 
como medio de sustento y la valoración personal.

Baños Ardavín, enfatizó que si bien en la autoridad recae 
dicha responsabilidad, donde urgió un cambio de estrategia, 
donde además citó una frase del padre Jesuita Javier Ávila, 
“Existen miles de dolientes sin voz que claman a la nación, los 
abrazos ya no alcanzan para cubrir los balazos”.

Asimismo, recordó la exigencia de justicia de paz que los 
universitarios de Puebla en la megamarcha en marzo del 2020.

El rector, mencionó que estos dos eventos antes y después 
de la pandemia, obliga a pensar más allá, es decir ir más allá 

autocrítica de los universitarios, para saber de qué manera se 

DETALLÓ QUE EN LA VÍSPERA DEL 50 ANIVERSARIO DE LA UPAEP, LOS LLEVA A CUESTIONAR LO QUE 
SIGNIFICA VIVIR LA IDENTIDAD Y A QUÉ ASPECTO DE ÉSTA SE DEBE DE RESPONDER, POR LO QUE ENFATIZÓ 
QUE ES NECESARIO ADENTRARSE A UNO DE LOS DESAFÍOS MÁS IMPORTANTES DE LA POST-PANDEMIA DE 
LA CULTURA DE PAZ. FOTO: 
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Por agresores, si habrá 
denuncias vs ambulantes 
de Fuerza 2000: Lalo Rivera

Se revisará por qué 
liberaron a presunto 
asesino de alumna 
de la BUAP
Puebla, Pue. Después de que Esmeralda 
Soto, madre de la estudiante de la 
Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), Mariana Fuentes, ase-
sinada el 30 de septiembre del 2017, 

de Jesús N. uno de los presuntos cul-
pables, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta solicitó revisar la carpeta de in-
vestigación.

Barbosa Huerta dijo que instruyó a 
su equipo de trabajo para hacer la re-
visión de cómo se concluyó la carpeta 
de investigación, además de tener con-
tacto con la familia de Mariana Fuentes.

Dijo que espera establecer comuni-
cación este lunes o martes, para que 
los familiares expongan la forma en que 
ocurrieron los hechos, y saber los mo-
tivos de la liberación del presunto res-
ponsable.

Cabe recordar que, Mariana Fuentes 
era estudiante de la Facultad de 
Derecho de la BUAP, y el 30 de sep-
tiembre de 2017 la asesinaron, tras un 
asalto en la colonia Reforma Agua Azul 
a bordo de un vehículo de servicio eje-
cutivo, Uber.

En septiembre de 2019, José de 
Jesús Cortés García, exconductor de 
Uber, fue sentenciado a 23 años de 
prisión por el asalto y asesinato de la 

él únicamente era el encargado de con-
ducir el vehículo, supuestamente ame-
nazado con arma de fuego, en el que 
viajaban otros dos sujetos.

Los familiares señalaron que el pre-
sunto autor material del feminicidio, 
Cristian N, quien disparó a Mariana 
Fuentes en la cabeza, fue detenido el 
26 de junio de 2019, a pesar de que 

-
da de la joven, el delincuente solo fue 
presentado por robo ante el juez de 
control; e Iván N, alias “El Mexicano”, y 
nunca se le relacionó con el homicidio.

 SILVINO CUATE

Aguas con los 
préstamos digitales, 
puedes terminar 
amenazado y golpeado
Puebla, Pue. El diputado federal de 
Morena, Alejandro Carvajal alertó a las 
familias que eviten caer en los fraudes 
digitales que más de 300 empresas ile-
gales están haciendo al otorgar présta-
mos por medio de aplicaciones “monta 
deudas” y “gota a gota”, que se valen de 
amenazas, de mandar a golpear, secues-
trar o agredir sexualmente a familiares 
para obligar a que paguen los intereses 
triplicados más la suma prestada.

Carvajal explicó que es tan fuerte la 
presión que estas empresas fraudulentas 
que se publicitan a través de Facebook, 
Twitter, Instagram y celulares, ejercen, 
que envían mensajes de texto bajo ame-
nazas de secuestro o delitos mayores 
contra los hijos, esposas o el mismo 
deudor lo que ha provocado casos que 
van de los suicidios hasta rompimiento 
de matrimonios.

Detalló que una de las formas más 
fáciles de caer es por medio de estas 
aplicaciones que se descargan por celu-
lar, donde les hacen préstamos iniciales 

desde los mil hasta 100 mil pesos o más, 
para pagar en plazos de una semana 
o un mes, pero en caso de no hacer el 
depósito empiezan las amenazas infun-
diendo un terror a todos los integrantes 
de la familia.

El peligro de caer en esto se incre-
menta porque al momento de hacer el 
trámite las aplicaciones piden autoriza-
ción para hacer uso de los datos perso-
nales, de tal forma que al primer atraso 
de los intereses empiezan a mandar a 
todos los contactos una fotografía con la 
leyenda “alerta se le busca por deudor”, 
mientras advierten con violentar a los hi-
jos, de quienes empiezan a publicar foto-
grafías íntimas en redes presuntamente 

Señaló que en este mercado ilegal 
de cientos de aplicaciones en línea que 
ofrecen créditos rápidos a personas de 

la deuda. Alertó que la Policía Cibernética 
está haciendo ya las investigaciones de 
este mercado ilegal.

Dentro de esta investigación se ha 
comprobado que esas empresas no es-
tán reconocidas por la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores, no están dadas de 
alta en Hacienda, y menos por la Conducef.

“Mucha gente empieza a pedir y pedir 
dinero con interés mensual del 10 al 20 
por ciento mensual, si pides 10 mil pesos 

terminas pagando 30 mil pesos. Cuando 

la empresa que tenga acceso a tus con-
tactos. Le habla a todos los contactos 
para acusarte de deudores, han incurri-
do incluso en violencia sexual. Esas em-
presas contratan a golpeadores, llevan 
embargos no reconocidos, se llevan los 
vehículos, muebles de la casa sin ningu-
na autorización legal”.

Carvajal expuso que al igual que la 
Policía Cibernética está trabajando en 
este problema, él desde la Cámara de 
Diputados estará haciendo lo mismo 
proponiendo que este tipo de empresas 
sean reguladas.

“Se tienen que hacer leyes especia-
les en materia de créditos cibernéticos o 
créditos en línea, ya se tiene algo en la 
Cámara de Diputados”, expuso. 

     AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Son vendedores informales de la Fuerza 2000, 
quienes intentaron instalarse este domingo 14 de agosto, 
y reaccionaron de manera violenta durante el operativo 
que llevó a cabo la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) de Puebla, según lo informó el presidente, Eduardo 
Rivera Pérez.

El alcalde dio a conocer que, algunos trabajadores del 
gobierno de la ciudad resultaron lesionados, por ello, se va 
a proceder de manera legal realizando las denuncias ante la 
Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE).

“La información preliminar que tengo es la Fuerza 2000, 

que se realizó, y exhorto por parte del personal de vía pú-

blica, respondieron a algunos de ellos con agresiones, algu-
nas de las personas del Ayuntamiento salieron lesionados, y 
estamos procediendo de manera legal, porque no vamos a 
permitir que este tipo de actos de autoridad pongan en rie-
gos la integridad del personal que trabaja para el gobierno 
de la ciudad”, dijo.

El alcalde advirtió que, este operativo será permanente, 
para garantizar el tránsito en el Centro Histórico, el cual ha 
tenido una buena captación de turistas durante este verano.

“El espacio y el operativo es permanente, y el día de ayer 
(14 de agosto) se hizo esa intervención para lograr nueva-
mente que se tuviera el Centro nuevamente ordenado, sin 
comercio informal”, dijo.  SILVINO CUATE
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JAVIER CASIQUE 
COMPETIRÁ SÍ O 
SÍ EN EL 2024
Puebla, Pue. El diputado federal por 
el PRI, Javier Casique Zárate pidió a 
todos los que aspiran a ser candida-
tos en la elección del 2024 a ser pa-
cientes, tal como él lo será ya que por 
ahora dijo, los tiempos son de “traba-
jo y no de campaña política”.

Fue así como el priista levantó la 
mano para anunciar que competirá 
por un cargo de elección popular para 
los comicios del 2024, y será hasta 
entonces cuando revele si va por la 
gubernatura, la alcaldía de Puebla, o 
repetir por alguna diputación. 

Reconoció que por ahora se tie-
ne que trabajar en ampliar la alian-
za “Va Por Puebla” para que al PRI, 
PAN y PRD se le sume Movimiento 
Ciudadano (MC) y en función de eso 
los representantes de estos partidos 
tendrán que hacer frente a su res-
ponsabilidad de formalizar al candi-
dato en común, para la gubernatura 
de Puebla y alcaldía de la capital. 

Dijo que lejos de los destapes ade-
lantados que se han dado en semanas 
recientes de Javier Lozano Alarcón, 
Mario Riestra Piña y Genoveva Huerta 
Villegas, primero se tiene que traba-
jar para la estrategia que se viene ha-
ciendo hacia dentro con la militancia 
del PRI para fortalecer la alianza.

Sobre su intención de postularse 
como aspirante a candidato, Casique 
evitó adelantar si irá por la guberna-
tura o la alcaldía de Puebla o repetir 
como diputado sea local o federal, re-
saltó que “llegado el momento lo ha-
remos público, por el momento estoy 
metido en el trabajo de la Cámara de 
Diputados”.

El priista admitió que por ahora 
los tiempos son de “trabajo y no de 
campañas políticas”, enfatizó que se 
tienen que esperar los tiempos e ir 
trabajando para fortalecer la militan-
cia ya que serán estos los que per-
mitirán llegar a esas mesas de nego-

sean hombres o mujeres.
 AURELIA NAVARRO
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Por verdadero cuchitril se tendrán que repetir votaciones 
para consejeros en Tehuacán, Atlixco y Teziutlán

Puebla, Pue. El diputado local, Néstor 
Camarillo Medina, antes del 10 de 
septiembre se conocerá quien de este 
este partido estará presidiendo la Mesa 
Directiva del Congreso local para el nue-
vo periodo ordinario de sesiones que 
inicia el 15 del próximo mes.

Indicó que en una de las últimas 
reuniones que tuvieron los diputados 
que forman la bancada del PRI, él ex-
ternó su interés de estar al frente de 
la Mesa Directiva, porque se ha perca-

tado que, con ayuda del coordinador, 
Jorge Estefan Chidiac, se ha logrado la 
unidad.

Camarillo reconoció que está abierto 
a la decisión que se tome ya sea que le 
favorezca o no, al reconocer que el pri-
mer semestre le correspondió al Partido 
del Trabajo (PT) estar al frente bajo la 
imagen de Mónica Silva.

Para el segundo semestre el turno le 
tocó al PAN, quedando al frente de la 
diputada local, Aurora Sierra, por lo que 

en este tercer semestre le correspon-
de al PRI presidir la Mesa Directiva del 
Congreso local.

Explicó que primero se tiene que dar 
el acuerdo interno entre los diputados 
que forman la Bancada del PRI para des-
pués emitir la propuesta a la Junta de 

“Dicen que del plato a la boca se 

prudente hasta que sea haga efectivo u 
 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado federal, 

acuerdo al partido nacional de Morena, 
serán hasta 20 los distritos del país don-
de se tendrán que repetir las votaciones 
para consejeros, en el caso de Puebla se 
prevé sea en el Distrito 15 de Tehuacán, 
Distrito 13 de Atlixco y Distrito 03 de 
Teziutlán, pero aún se desconoce en 
qué fechas.

Si bien reconoció que aún se tienen 
pendientes por resolver las impugna-
ciones por parte del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial Federal, esto lleva a 

se realicen las votaciones a dirigente 
estatal de Morena, la cual se tenía pre-
vista para el 13 de agosto y después 
del 20 del mismo mes, pero ahora este 
se desconoce si por los tiempos ésta se 
pudiera aplazar dos semanas más de las 
previstas lo que implicaría llevar el pro-

Carvajal aclaró que las votaciones se 
repetirán sólo en aquellos distritos don-
de hubo irregularidades, en el caso del 
Distrito 15 de Tehuacán porque no se 
desarrollaron el pasado 30 de julio, y en 
otros distritos porque hubo quema de 
urnas y votos, compra de votos, acarreo 
y conatos de violencia.

El legislador federal reiteró que ade-
más de las quejas que está atendien-
do la Comisión Nacional de Elecciones 
falta por resolver los procedimientos 
de impugnación por parte del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial Federal.

Dentro de los expedientes a resolver 
por parte del tribunal están las inconfor-
midades de la convocatoria y las demás 
irregularidades antes mencionadas, a 
lo que agregó Carvajal “por lo que fal-

ta esperar que dice el tribunal respecto 
a la convocatoria que dio origen a esta 
elección, y respecto a las irregularida-
des cometidas”.

Por esta situación aclaró, que a la fe-
cha no se tiene una lista formal de quie-
nes son los consejeros distritales elec-
tos y mientras esto siga así no se podrá 
dar paso a la segunda etapa de elegir 
dirigente estatal de Morena en Puebla. 

 AURELIA NAVARRO
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Después de 9 meses, recibieron 
su casa 50 familias damnificadas 
por explosión de Xochimehuacán

Se dicen víctimas los 
locatarios de la 46 pte. 
con tanto operativo
Puebla, Pue. Comerciantes de la 46 
Poniente denuncian irregularidades 
en los cateos realizados por agen-
tes de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) donde acusan que se trata de 
una persecución pese a que muchos 
negocios sí tienen facturas de su 
mercancía.

Mencionaron que dichos opera-
tivos están afectando a 300 locales 
donde dependen mil 500 familias, 
pues aseguran que dicho operativo 
no se ha hecho conforme a dere-
cho, asimismo hicieron un llamado al 
Ayuntamiento de Puebla para realizar 
mesas de diálogo para llegar una so-
lución inmediata.

Asimismo, se dijeron dispuestos a 
pagar las multas que van desde los 
9 mil pesos por arreglar sus papeles, 
esto con el objetivo de que puedan 
abrir sus locales ya que son cerca de 
tres semanas que no obtienen ingre-
sos y era su único ingreso para llevar 
el sustento a su familia.

Destacaron que no se oponen a 
que se hagan estrategias para acabar 
con la delincuencia en la zona, para 
que se dé el castigo a quien lo merece, 
pero dijeron que no se vale arrasar con 
todos, pues no son iguales, pues están 
trabajando honestamente en el lugar.

Uno de los quejosos, dijo que 
en caso de que la autoridad no dé 
respuesta a sus peticiones interpon-
drán una queja ante la Comisión de 
Derechos Humanos (CDH), así como 
en las instancias federales para que 
les regresen sus fuentes de empleo.

que regresaron los elementos de la 
FGE, entraron a su casa para buscar 
dinero, dijo que entrar a su local no 
fue bueno, pero entrar a su casa a 
amenazarlo, es un abuso, dijo.   
      ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El presidente nacional de 

este 20 de agosto en Puebla se llevará a 
cabo la elección de su Consejo Estatal al 
estar incluido entre los doce estados que 
tendrán esta misma dinámica por la reno-
vación interna del partido, y con la cual 
harán trabajos rumbo al 2024.

Señaló que la realización de estos con-
sejos será escalonada, es decir, el próxi-
mo sábado 20 de agosto le toca al pri-
mer grupo formado por 12 estados, que 

-
na, Nayarit, Querétaro, Sinaloa, Sonora, 
Tabasco, Baja California Sur, Chihuahua, 
Yucatán y Quintana Roo. 

Para el siguiente sábado 27 y 28 de 
agosto sería el grupo dos, formado por 
Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, 
San Luis Potosí, Tlaxcala, Veracruz, 
Zacatecas y Campeche, entre otros. Con 
esto se alcanza para realizar el Congreso 
Nacional el 17 y 18 de septiembre, des-
pués del Grito de Independencia.

Y para 3 y 4 de septiembre sería el 
tercer grupo formado por siete esta-

dos, Baja California, Chiapas, Durango, 
Guanajuato, Durango, Guerrero, Jalisco 
entre otros, siendo estos siete donde se 
repetirán asambleas distritales, esto con 

de renovación interna de Morena como se 
había planeado.

Mario Delgado advirtió que a Morena 
no llegará nadie que haya violentando el 
proceso de la primera etapa, de ahí que 
se tendrán Congresos Estatales los próxi-

presidente y nuevo comité ejecutivo es-
tatal. 

Indicó que todas las quejas que fue-
ron interpuestas siguen siendo atendidas, 
incluso destacó que la revisión se está ha-
ciendo de forma exhaustiva para tener la 

consejeros distritales. 
Mario Delgado aclaró que, el proble-

ma que se originó durante la votación fue 
resultado de la alta demanda que se tuvo 

muestra del éxito que se tuvo como parti-
do.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Después de 9 meses de la 
explosión de una toma clandestina de Gas 
LP en San Pablo Xochimehuacán, el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta realizó la en-
trega de 50 viviendas a las familias damni-

cuida, Puebla repudia la delincuencia”.
Para este acto, la primera entrega se 

realizó en San Pablo Xochimehuacán, 

Junta Auxiliar del municipio de Puebla, 
donde fueron 28 casas reconstruidas, para 
las personas que se quedaron sin hogar.

El gobernador dijo que su administra-
ción tiene el compromiso con la sociedad 
poblana, para garantizar el bienestar, de 
quienes, desafortunadamente, perdieron 
su patrimonio.

La segunda entrega se hizo en Lomas 

de San Miguel, en la calle que lleva al 

-

Sin embargo, el titular del Poder 
Ejecutivo aclaró que 3 casas no serían 
entregadas, esto, porque 2 familias son 
señaladas de ser presuntos responsables 
de la explosión de la toma clandestina de 
Gas LP.

Mientras que en una vivienda, quien 
era dueño, falleció y se tiene que hacer 
los trámites correspondientes, para acla-
rar quien será el heredero.

seguir actuando de buena fe ante una 
sociedad con necesidades, aún hace falta 
mucho y nosotros seguiremos trabajando 
hasta el límite de nuestro esfuerzo”, dijo.

Cabe recordar que, fue el 31 de octubre 
del año pasado cuando ocurrió esta explo-
sión que generó daños totales y parciales 
en viviendas, la muerte y lesiones en habi-
tantes, además las realizaron la detención 
de los involucrados.  SILVINO CUATE

Derechos humanos en 
riesgo al militarizar la 
Guardia Nacional
Puebla, Pue. Como miembro del PAN, la 
diputada local Aurora Sierra se pronunció 
en contra de que se permita militarizar 
la Guardia Nacional (GN), y llamó a los 
Congresos locales como el de Puebla a 
cuidar que no se trastoquen los derechos 
humanos.

Dijo que es lamentable que hace tiempo 
esta fue una propuesta del PRI y en ese 
momento el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador la rechazó, y ahora 
sea él mismo quien impulse esta propuesta.

Aurora Sierra convocó al resto de los 
diputados locales a estar atentos para 
que en caso de que la propuesta de 
López Obrador sea aprobada desde los 
Congresos locales se impida la violación a 
los derechos humanos.

La panista consideró que por más que 
las acciones del crimen estén rebasando 
la seguridad de las familias a nivel nacio-
nal o local, no es momento de intentar 
que la Guardia Nacional sea militarizada.

del país. Lejos de cualquier color que re-
presentemos, debemos decir de manera 
responsable sumar esfuerzos porque ver-
daderamente las instituciones están reba-
sadas al respecto”.  AURELIA NAVARRO

EL 20 DE AGOSTO SE REALIZARÁ ELECCIÓN 
DEL CONSEJO ESTATAL DE MORENA
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En 77 municipios 
vacunación anti Covid 
del 16 al 18 de agosto a 
menores de 5 a 11 años
Puebla, Pue. Del 16 al 18 de agosto 
habrá jornadas de vacunación contra 
Covid-19 a menores de 5 a 11 años en 
77 municipios, con 99 módulos de aten-
ción, según lo informó el secretario de 
Salud, José Antonio Martínez García.

Además, dijo que habrá aplicación 
de segundas dosis para el grupo de 12 
a 17, para algunos municipios, por ello 
pidió revisar la logística en la página 
web de la Secretaría de Salud.

Entre los municipios que se contem-
plan son: Acateno, San Andrés Calpan, 
Chietla, Epatlán, Huehuetla el Chico, 
Jalpan, Olintla, entre otros.

En relación a los contagios Covid-19 
-

tabilizaron 718 casos positivos y sin 
ningún deceso.

Explicó que al corte del viernes por la 
noche se registraron 387 nuevos casos, 
el sábado fueron 288 y el domingo 43.

Comentó que, en todo el Estado hay 
3 mil 934 casos activos, distribuidos 
111 municipios, de éstos 66 pacientes 
están hospitalizados, 9 están graves, 
por lo que requieren ventilación mecá-
nica asistida.  SILVINO CUATE

El IMSS tiene pendiente ampliar y 
rehabilitar 4 hospitales en Puebla

Descartan dos casos, 
pero surgen tres nuevos 
sospechosos con viruela 
símica en puebla
Puebla, Pue. El secretario de Salud José 
Antonio Martínez García, dio a conocer 

-
sos sospechosos de viruela del mono, 
mientras que 2 fueron descartadas, ya 
que, dieron negativo.

El funcionario estatal indicó que, 
será el Instituto de Diagnóstico y 
Referencia Epidemiológico (InDRE) el 
encargado de determinar si son positi-
vos o se descartan, lo cual ocurrirá en 
un período de 24 a 48 horas.

Aclaró que, los 2 casos sospechosos, 
que se informó el 9 de agosto, ya fue des-
cartado por el Instituto de Diagnóstico 
y Referencia Epidemiológico (InDRE).

“De los 2 sospechosos salieron ne-
gativos, son otras enfermedades exan-
temáticas, que asemejan mucho a la 
aparición de la viruela símica, y ahorita, 
a partir del jueves y viernes de la sema-
na pasada, mandamos tres muestras, 
que estaremos pendientes de recibir el 
resultado, entre hoy y mañana”, dijo.  
     SILVINO CUATE

ASALTO EN PLAZA VÍA SAN ÁNGEL DIFUNDIDO 
POR REDES SOCIALES, FUE EN MAYO

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta informó que el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) tie-
nen pendiente realizar trabajos en 4 
Hospitales, que requieren ampliación y 
rehabilitación, para ello, le quedan 2 años 
y algunos meses del gobierno federal.

Barbosa Huerta explicó que, según le 
han informado, el IMSS será el responsa-
ble de la rehabilitación total del Hospital 
San Alejandro, el cual tuvo fuertes daños, 
por el sismo del 19 de septiembre del 
2017.

Además, dijo que están pendientes los 
trabajos de ampliación para el Hospital 
en La Margarita, ubicada en la ciudad de 

Puebla, y en Amozoc también se ampliaría.
De igual forma, se hará la reconstruc-

ción del Hospital ubicado en el Centro 
Internacional de Medicina (Cima), que se 
ubica en la Reserva Atlixcáyotl en el mu-
nicipio de San Andrés Cholula, el cual será 
demolido debido a que presenta daños en 
su estructura, derivado del terremoto que 
azotó a Puebla el pasado 19 de septiembre.

“No tengo ninguna información yo, 
de lo que el IMSS tenga como inicio de 
obras, de lo que se dijo iba a llevar a 
cabo, cuando se me ha preguntado lo que 
he dicho es yo sigo manteniendo la idea 
de que el IMSS va a construir todo el plan 
de infraestructura médica que se vino 

anunciar acá, que eran no solamente San 
Alejandro, y la ampliación de la Margarita, 
también el nosocomio de Amozoc y el no-
socomio de la CIMA, esos son todas las 
obras de infraestructura médica que dijo 
el IMSS iba a construir”, dijo.

Ante este escenario, el gobernador se-
ñaló que el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) tiene 2 años y algunos me-
ses, para poder lograr las labores de re-
construcción y rehabilitación.

“Yo me mantengo en la idea de que 
tienen que llevarse a cabo, faltan 2 años 
y meses del plazo del gobierno federal 
en donde podrán llevarse a cabo estas 
obras”, declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Asociación de Centros 
Comerciales de Puebla (ACECOP), invi-
tó a los ciudadanos a denunciar en caso 
de tener un incidente o robo dentro de 
las plazas comerciales, al revelar que 
el 95 por ciento de los ciudadanos que 
sufre un acto similar no lo denuncia, 
ya que la vigilancia de estos estableci-
mientos detiene a los delincuentes, la 
gente no lo señala una vez que recupe-
ró su bien.

Esto después de que en días pasa-
dos circuló vía redes sociales un asalto 
a un cliente que iba saliendo del esta-
cionamiento de la Plaza Vía San Ángel 
y el conductor trató de evitar el asalto 
en el lugar.

Ante este hecho el director Andrés 
de la Luz Espinosa, aseguró que este 
hecho había sucedido en el mes de 
mayo, por lo que recomendó a los po-
blanos y medios de comunicación a no 
difundir información desfasada.

-
dos de la ACECOP continúan colaboran-
do con las autoridades municipales y 
estatales, facilitando información para 

la seguridad, al reiterar que tanto los 
Centros Comerciales como los ciudada-
nos deben denunciar.

“Y cuando se tiene que hacer la de-
nuncia o el señalamiento el ciudadano 
ya no quiere proceder y hacer nada. 
¿Y eso que nos genera? Un círculo ne-
gativo, en cuanto a que el delincuen-
te piensa que no le pasa nada, me voy 

derivado del sistema penal acusatorio 
vigente que tenemos, eso, por un lado. 
Y los ciudadanos debemos de enten-
der que debemos hacer la denuncia, la 
parte de prevención y operación que lo 
hacemos conjuntamente con la autori-
dad y por otro lado evitar difundir noti-

 ALMA MÉNDEZ

ANTE ESTE ESCENARIO, EL GOBERNADOR SEÑALÓ QUE EL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL (IMSS) TIENE 2 AÑOS Y ALGUNOS MESES, PARA PODER LOGRAR LAS LABORES DE 
RECONSTRUCCIÓN Y REHABILITACIÓN. FOTO: 
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El maestro Hugo Hiriart conversa con Newsweek en 
Español en el estudio de su hogar, rodeado de centenas 
de libros donde se distinguen las Comedias de Aristófa-
nes, obras sobre y de Marcel Proust, sin faltar Honoré 
de Balzac y Antón Chéjov.

“Mi primera novela es un cuento que le conté a mi 
hermana, que es ocho años menor que yo. Ahora sien-
to que ya no tengo la energía suficiente como para es-
cribir una novela. Hace tiempo que ya no me levanto 
como antes y me siento a escribir una novela o una 
obra de teatro”, explica el escritor, que en abril pasado 
cumplió 80 años.

NACIDO EN LA CIUDAD DE MÉXICO, EN LA ÉPO-
ca en que el país se declaró en estado de guerra 
luego de que, durante la Segunda Guerra Mundial, 
Alemania hundiera un par de barcos mexicanos, Hi-
riart asegura que todos los géneros literarios que ha 

Hugo 
Hiriart 

desde la 
intimidad

Cultura

con la gana de hacer lo que le gusta : “Escribir”. 
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EN SU CASA, EN SU ESTUDIO, CON SUS GATOS, 
entre sus libros —miles de libros—, Hugo Hi-

riart no se mide cuando se trata de hablar del ejer-
cicio que más lo apasiona: escribir.

“Para mí, escribir es una forma de vivir. Yo siem-
pre pensé que iba a ser escritor. Mi razón es simplí-
sima: porque me gustaba mucho leer. Era lo que más 
me gustaba”, pronuncia contundente el escritor, ar-
ticulista, dramaturgo, académico.

“Y yo creo que la inmensa mayoría de los escritores 
somos escritores porque nos gusta leer. Nos gusta de-
masiado leer”, añade. “Como decía Jorge Luis Borges: 
‘Que otros se jacten de los libros que han escrito, yo 
me enorgullezco de los que leí’. Eso es muy cierto. Y 
pasar de leer a escribir es muy común”.

IMAGINAR



Escribir es imaginar
“BALZAC SE IMAGINABA ALGO DE 
la infinidad de cosas que se pueden 
imaginar —continúa—. Por ello los 
escritores escriben imaginando. Si 
escribes pensando escribes muy mal. 
Pensar es para saber cómo pagas tus 
deudas, no es para escribir, para eso 
está la imaginación”.

El escritor asegura que la imagina-
ción es la facultad más asombrosa que 
tienen las personas y de la que saben 
menos. “Una de las grandes característi-
cas de la imaginación es que hace lo que 
le da la gana. Tú no la mandas”. 

A su vez, añade que la imaginación 
se despierta también en los viajes. “Sig-
mund Freud estudió con mucho cui-
dado la pasión erótica. El significado 
erótico de los viajes. Los viajes ayudan 
a la imaginación, pero también tienen 
un sentido liberador. Vas y te abres a la 
aventura, a lo que pueda pasar, y así dis-
frutas algo inmensamente”.

Hugo Hiriart añade que disfruta mu-
chos los viajes. “Viajar es lo que más me 
gusta”, comenta, y de inmediato recuer-
da cuando fue nombrado director del 
Instituto Cultural Mexicano de Nueva 
York y agregado cultural en la embajada 
de la misma sede.

En Nueva York vivió cuatro años. 
“Y yo fui feliz. Pero además de Nueva 
York me gusta París. Una vez fui a un 
congreso sobre Octavio Paz en París. 
Él vivió mucho tiempo allá. Hablaba 
mal el francés, pero hablaba y no le 
importaba si pronunciaba mal, él se 
soltaba hablando.

visitado le han gustado, y mucho. Con 
una gran cantidad de obra escrita, 
entre teatro, ensayo, novela y guiones 
cinematográficos, sobresalen Galaor, 
Cuadernos de Gofa y Capitán Nemo. 
Una introducción a la política. 

“Alguna vez hice una novela solamen-
te de puros diálogos. La filmó mi mujer”, 
relata. “La novela era como Dorotea, de 
Lope de Vega. Es decir, dialogada. La 
obra de Lope de Vega trata de un amo-
río. Recordemos que Lope de Vega era 
muy coqueto. También muy simpático. 
Se podrán ver escritores mejores que él, 
pero no tan simpáticos como él”.

A su vez, recuerda el último monta-
je que hizo. “Fue El rey Lear. Lo adapté, 
hice el texto, y lo monté y salió muy 
bien. En todas las funciones el teatro 
estuvo llenísimo. Fue la última vez que 
hice teatro”.

“Los escritores escriben 
imaginando. Si escribes 
pensando escribes muy 

mal. Pensar es para saber 
no es para escribir”.

EN L A LI TER AT UR A

NACIDO EN LA CIUDAD 
DE MÉXICO

años en abril pasado.

La diversidad de géneros con los 
que ha trabajado lo lleva a asegurar 
que la fantasía es básica en la vida de 
una persona. “Y en la vida de un es-
critor, más todavía. Porque es con la 
fantasía con la que se crea. A Balzac su 
madre lo llevó a un internado y a él no 
le gustaba. Él quería vivir con ella. 

“Entonces Balzac, siendo un niño, 
cuando estaba en el internado, se ale-
jaba; y cuando le preguntaban a dónde 
iba, él decía: ‘Voy a subir a mi cuarto, 
me voy a sentar en la cama y voy a ima-
ginarme algo’”, relata.

11MARTES.16.8.2022            @diariopuntual       www.diariopuntual.com



MARTES
16.8.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

REGIONAL
12

�	���������������������	�����
�������������� �������������
���������������������!"��	���

Atlixco, Pue. Con el objetivo de fortale-
cer la seguridad y construir un munici-
pio de paz para las y los atlixquenses, 
la presidenta municipal, Ariadna Ayala, 
dio el banderazo a la primera etapa de 
la rehabilitación y equipamiento del 
Centro de Comando, Control, Cómputo 
y Comunicación C4.

El nuevo equipo cuenta con tecno-
logía de punta, integrado por 4 termi-
nales de monitoreo de alta capacidad 
de almacenamiento para guardar gra-
baciones, además de la instalación de 
un muro de video con 16 pantallas.

Mientras que, los trabajos de me-
joramiento intervendrán el forjado de 

cadenas y castillos, así como restau-
ración de muros, plafones, puertas e 
instalación de luminarias, acciones que 
contribuirán a brindar un espacio digno 
para quienes operan el funcionamiento 
del sistema y atienden las llamadas de 
auxilio.

            REDACCIÓN

FGE da sentencia de 
21 años a sujeto que 
MATÓ a su sobrino 
en Cuautlancingo

El hombre asesinó con arma 
blanca a su sobrino durante una 
agresión dentro de un inmueble 
en la colonia Villa Olímpica   

Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla logró sentencia 
de 21 años de cárcel contra Juan Carlos 
“N”, por asesinar a su sobrino en el mu-
nicipio de Cuautlancingo.

Los hechos se registraron el 26 de 
julio de 2020, luego de una discusión, 
Juan Carlos “N”, lesionó con arma blan-
ca a su sobrino, quien falleció a conse-
cuencia de la agresión, posteriormente, 
se dio a la fuga.

Lo anterior ocurrió al interior de 
un inmueble de la calle República de 
Bulgaria en la colonia Villa Olímpica, 
donde ambos habitan, al investigar el 
caso, la FGE ubicó al responsable.

Por último, Juan Carlos “N” recibió 
de la autoridad judicial, sentencia de 21 
años de cárcel y el pago de reparación 
del daño a deudos de su sobrino, por 
más de 191 mil pesos.  REDACCIÓN

Reabren la presidencia auxiliar de Tlatenco Pemex, sigue trabajando para sellar 
toma clandestina en Texmelucan
Personal del área de mantenimiento duc-
tos de Petróleos Mexicanos, habrá de sus-
tituir el tramo de ducto que se vio afec-
tado con una toma clandestina, la cula 
derivo de una fuga de gas que motivo la 
evacuación de decenas de familias en la 
comunidad de San Cristóbal Tepatlaxco 
en Texmelucan.

Por su parte el ayuntamiento man-
tiene habilitado el albergue de Angeles 
Blancos, sin embargo las familias que 
fueron desplazadas, han decidió estar con 
familiares y amigos.

Al tiempo la alcaldesa de Texmelucan, 
pidió paciencia a quienes no han podido 
regresar a sus viviendas, señalando que 
afortunadamente el tema no pasó a ma-
yores, pues pudo haber haber sido mucho 
peor que en 2010.

Previo a la sustitución del tramo en 
cuestión, la paraestatal, mantiene un des-
fogue  controlado.

Y es que cabe recordar que lo ladro-
nes de combustible perforaron el ducto 
en la parte posterior,  lo que generó que 

sellar la toma ilícita, además de que las 
condiciones climáticas también fueron un 
factor que entorpeció los trabajos.

-
cultad de la maniobra, Pemex, espera que 
en el trascurso de la tarde de este lunes, 
se pueda concretar está acción que pu-
diera dar paso al regreso de los vecinos 
que fueron desalojados.

De acuerdo a la información que obtu-
vo este medio de comunicación se prevé 
realizar un corte al ducto dañado y colo-
car una unión, pues además se sabe que 
este tubo propiedad de Pemex, estaba 
afectado por otras tomas clandestinas.

 CAROLINA GALINDO

Durante una asamblea habitantes de San 
Antonio Tlatenco, junta auxiliar de San 
Lorenzo Chiautzingo, lograron la reaper-
tura de la presidencia auxiliar de esta co-
munidad, la cual había sido tomada,  hace 
sies meses atrás, por un grupo de vecinos 
que denunciaban la supuesta venta del 
agua por parte de Néstor Medina, presi-
dente auxiliar de la comunidad.

De los antecedentes, cabe mencionar 
que fue el 25 de marzo, cuando el grupo 
de Gloria Gómez, decidió bloquear el ac-
ceso a la presidencia auxiliar, bajo el ar-
gumento de que Néstor

Medina, había supuestamente vendido 
el agua del paraje de “Huilango”, hecho 
que los vecinos de Tlatenco, negaron 
asegurando que el vital liquido que brota 

abastecer a la comodidad.
No obstante a partir de ese momen-

to la presidencia auxiliar se traslado a un 
domicilio particular en el que operó hasta 
esta semana, que se reabrió.

Sin embargo luego de varios meses 

la asamblea en la que estuvieron pre-
sentes, funcionarios del Ayuntamiento 
de Chiautzingo y de la Delegación de 
Gobernación, los cerca de 250 poblado-
res, exigieron al grupo liderado por Gloria 
Gómez, ex aspirante a la presidencia au-

xiliar, liberara de una vez por todas el in-
mueble, hecho que se concreto sin sobre-
saltos ni enfrentamientos. Aún cuando el 
inmueble fue devuelto, quiénes apoyan a 
Gloria Gómez, aseguraron que mantienen 

de Néstor Medina Varela.
Sin embargo pese a este pronunciamien-

to, se prevé que a lo largo de esta semana 
se restablezcan los servicios en la presiden-
cia auxiliar, además de que se prevé que 
Néstor Medina, también se traslade de nue-
va cuenta al inmueble.  CAROLINA GALINDO



MARTES.16.8.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENJUEGO 13



MARTES
16.8.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

ANIMAL 
POLÍTICO
14

AMLO minimiza la violencia en el 
país; acusa a sus opositores de buscar 

“crear un ambiente de miedo”
EL PRESIDENTE DIJO QUE, PESE A LOS EVENTOS REGISTRADOS LA SEMANA PASADA, ES 

FALSO QUE EL PAÍS SEA “INGOBERNABLE” Y QUE SON SUS OPOSITORES QUIENES QUIEREN 
PROMOVER ESA PERCEPCIÓN.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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El presidente Andrés Manuel 
López Obrador minimizó los 
problemas de violencia en el 
país, bajo el argumento de 

que es falso que estos impidan la 
gobernabilidad y de que sus oposi-
tores quieren utilizar el tema para 
crear una percepción de inseguridad 
y afectar a su gobierno.

López Obrador hizo esa declara-
ción a pesar de que la semana pasa-
da se registraron bloqueos y quemas 
de vehículos en Jalisco, Guanajuato, 
Chihuahua y Baja California. En 
Ciudad Juárez, Chihuahua, fueron 
asesinadas 11 personas y el propio 
mandatario reconoció que hubo ata-
ques a la población civil.

Hoy, cuestionado sobre los hechos 
más recientes en Baja California, los 
atribuyó a “propaganda” y negó que 
las autoridades estén rebasadas.

“No hay ningún problema mayor, 
pero (los opositores a su administra-
ción) sí quieren agarrar esa bandera 
de la violencia, pero bueno, ya dije, 
ya informé de cuántos homicidios 

su conferencia de prensa mañanera 
de este lunes.

“Aquí son dos cosas: la realidad y 
la percepción. ¿Y qué cosa es la que 
manejan los medios informativos 
del conservadurismo? Pues la per-
cepción, crear un ambiente de mie-
do, de temor. ‘Qué barbaridad, es 

ingobernable el país’. No es cierto”, 
insistió.

A juicio de López Obrador, algunos 
empresarios son quienes promue-
ven esa idea. En particular, señaló 
a Gustavo de Hoyos, expresidente 
de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex).

El presidente insistió en que su 
administración ha logrado reducir la 
cantidad de homicidios dolosos. 

muestran que en este sexenio sí 
se detuvo la tendencia al alza que 

Enrique Peña Nieto (2012-2018), 
pero los asesinatos se mantienen en 
niveles elevados.




